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2005年 9月 18日      

使徒行傳(三) 

第一世紀福音 

由耶路撒冷傳開至猶太全地,撒瑪利亞並更遠的地方的關鍵人物 
腓利 
 

使徒行傳 1:8; 使徒行傳 8:1-8; 26-40 

 

(一) 使徒行傳 1:8  

 

使徒行傳 1:8「但聖靈降臨在你們身上,你們就必得著能力,並要在耶路撒冷,猶太全地,撒瑪利

亞,直到地極,作我的見證。」 這節經文為骨幹,胍絡,並用五次在講道時,來看使徒行傳,看在第

一世紀福音如何由耶路撒冷傳開至撒瑪利亞,猶太全地,以致更遠的地方,作基督耶穌的見證… 

直到今天,我們仍要往地極作主耶穌基督的見證,所以,我們要作差傳,要作宣教。 

 

(二) 福音從耶路撒冷,猶太全地,撒瑪利亞一路傳開的四個關鍵人物 

 

神用甚麼方法使到福音從耶路撒冷,猶太全地,再出去撒瑪利亞並更遠的地方呢?  有四個關鍵

人物: 就是司提反; 腓利; 彼得與保羅。  

 

(三) 為甚麼腓利是第一世紀福音由耶路撒冷,猶太全地,撒瑪利亞傳開並至更遠的地方的另一

關鍵人物? 

 

腓利與司提反一樣,在第六章裏記載他本是被選出來管理飯食的,後來,他成為傳道者,到今天,

多公認這七位,包括司提反與腓 利是教會執事的開始,可以稱為教會第一批執事。 

 

記載腓利的經文,只有使徒行傳的第八章。腓利是一位能將福音傳開的關鍵人物,不是因為他

的死,乃是因為他的「去」。 腓利的肯去,願意去,很有關係,甚至是關鍵處。 

 

剛讀徒 8:1-4,從這日起,從司提反被人用石頭打死這日起,耶路撒冷教會,大遭逼迫,…門徒分散,

第 4節「那些分散的人,往各處去傳道。」 第 5節「腓利下撒瑪利亞去,宣講基督。」  腓利在

撒瑪利亞宣講福音,接下去,可以證明腓利在那裏的福音工作是做得很好的,聖經講到他如何使

到當時一位在那裏專行邪術,甚至許多人稱他為神的大能者西門,信了耶穌,並接受了洗禮。但
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是一轉,到了徒 8:26 「有主的一個使者,對腓利說,起來,往南走,往那從耶路撒冷下迦薩的路上

去,那路是曠野…。」  從接著的經文,讓我們看一些腓利「去」的態度: 

 

徒 8:26,27 「有主的一個使者對腓利說,起來,向南走,往那從耶路撒冷下迦薩的路上去。那路

是曠野。腓利就起身去了…。」 

 

不猶疑 

 

徒 8:27「腓利就起身去了…。」本在撒瑪利亞的工作正興旺,腓利宣講基督,又行神蹟,眾人同

心合意的聽他的話,在那城裏的人就大有歡喜。但是現在有主的一個使者對他說,起來,向南走,

往那從耶路撒冷下迦薩的路上去,那路是曠野..在撒瑪利亞工作正是興旺,要往曠野去?即不知

那裏去,若是您,怎樣決定?是否許多不願意,甚至一定會問為甚麼? 沒有其他人可以去嗎? 也可

以說主的使者告訴不清楚,成為不去的理由,因為只是說:「起來,向南走,往那從耶路撒冷下迦

薩的路上去,那路是曠野」往曠野傳福音?? 真的令人懷疑與猶疑??  然而,聖經告訴,腓利起身

去了。  

 

不遲延 
 

怎樣看到不遲延? 是從 徒 8:27腓利就起身去了…。的 『就』 字來。 若腓利要遲延一下,總

有他的理由,因為工作興旺,因為教會中人挽留他,因為家人也挽留他,因為明知要去的地方,不

會比現在好,似乎不得回頭…。 然而,他 『就』 起身去了,這是腓利去的態度。 

 

徒 8:29-30「聖靈對腓利說,你去貼近那車走。腓利就跑到太監那裏,聽見他念先知以賽亞的書,

便問他說,你所念的,你明白麼?」 

 

聖靈對他說話時,可以猜想腓利應不知現在經文所寫下的,這個人是有大權,是在埃提亞伯女王

干大基手下,總管銀庫,可能只是知道他是黑人,因為一望而知,想不但知道他是黑人,也知他是

有名望的人,相信他的出差不會只是一個人(太監是他的職位,不是中國的太監)。若你見到這

樣的情況,有聲音對你說,你去貼近那車,你會想到,目的是要與那陌生人交往,腓利當然知道不

但是交往,乃是要傳道? 那你怎樣做?   
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不畏縮 
 

腓 8:30腓利『就』跑到太監那裏,聽見他念先知以賽亞的書。帶出的不但不遲延,並且是不畏

縮。不畏他是外國人,不畏他是有名望。 今天我們去傳道,許多時真的十分畏縮,膽怯,看腓利

他的態度,因著他的去,他不但把福音傳給猶太人輕視的撒瑪利亞人,也把福音傳給當時猶太人

看為不潔的外邦人。後來,看到這位黑人,受洗,並歡歡喜喜的走路,應是回國,想福音藉著他傳

給他們的國民。這是不畏縮的結果。 

 

敢去問「你所念的,你明白麼? (徒 8:30)」   

 

聖經熟悉,才敢去問,提醒我們要多裝備自己,不但屬靈生命長進,也敢與人分享基督。應多參加

一些教導我們傳福音的課程,以裝備我們好去傳福音,為主作見證。 最近看近一靈修小品,一位

仁兄,拿著幾個博士學位到了天堂,守門的問,為甚麼那麼多學位,都是神學學位,那你真的很利

害。回答說,是的,我一生就是要為主學習?  守門的不客氣的說,神不是要你的學位,乃是要你有

了學位後,有否好去為祂作工,事奉祂,傳揚祂呢! 

 

願聖靈也感動我們,去傳福音,並有腓利「去」傳福音的態度。 

 

聖經再記載腓利的名字的是在徒 21:8,這應是在第八章的記載三十年之後,怎樣形容腓利呢? 

「第二天,我們離開那裏,來到該撒利亞,就進了傳福音的腓利家裏…。」 傳福音的腓利,聖經

裏許多傳福音的人,為甚麼特別在腓利身上冠上「傳福音的」,個人覺得與他去傳福音的態度

有關。 回看使徒行傳 8:39-40「主的靈把他提了去,…。」,因為他要快,有人在亞鎖都遇見他,

他是走遍那地方,在各城宣傳福音,直到該撒利亞… 

 

徒 1:8「但聖靈降臨在你們身上,你們就必得著能力,並要在耶路撒冷,猶太全地,撒瑪利亞,直到

地極,作我的見證。」 這些吩咐,今天也在吩咐我們,要我們直到地極,作主的見證。我們實需

要多些如腓利一樣,肯去傳福音…。 他不但肯去,並且見到他去的態度也是值得我們學習。他

怎樣不猶疑,不遲延,不畏懼又敢去問,給了我們許多提醒與反省,我們怎麼樣?  特別在這個安樂

的環境中,我們是否聽到聖靈在對你說話,要去,使萬民作主的門徒。 
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